
定例選挙管理委員会議事録 

 

 下記のとおり定例選挙管理委員会を開催したので、議事の要旨について記録

する。 

１．日 時  令和元年10月2日（水）、9時30分～11時15分 

２．場 所  半田市役所 3階会議室305 

３．出席者  （委員長）村山義信、（委員）尾前宣男、服部裕子、前田早苗 

       （事務局）江原書記長、石島書記、石川書記 

４．議 題  (1) 8月20日開催の選挙管理委員会議事録について 

       (2) 今後の選挙執行に係る課題の整理について 

       (3) その他 

次回、次々回の選挙管理委員会について 

【議事】 

委員長 委員会の開催宣言。 

議題(1)「令和元年8月20日開催の定例選挙管理委員会議事録」に

ついて、事務局に説明を求めた。 

事務局 議事録について説明した。 

委員長 事務局の説明について、質問、意見等がないか確認した。 

委員全員 質問、意見等なし。 

委員長 事務局作成の議事録について、承認することを決定した。 

半田市選挙管理委員会規程第14条に基づき、尾前委員を署名者と

して指名した。 

議題(2)「今後の選挙執行に係る課題の整理について」、事務局

に説明を求めた。 

事務局 資料に基づき、下記の説明をした。 

＜説明趣旨＞ 

前回の定例選挙管理委員会では、課題の要点のみ列記した程度の

資料から議論をしていただいた状態だったので、前回の議論もふま

え、配布資料のように課題を表立てて整理した資料とした。整理の

仕方として、大分類３項目に分け、実施時期や予算調整する時期も

念頭におきながら、各項目の課題等をあらわした。 

また、今月１８日には知多地域５市の選挙事務担当者が集まって

情報交換する事務研究会も開催予定の中、他市からでている議題の

一覧も参考資料として今日は配布させていただいている。 

その他、課題のひとつのバリアフリー対応では、現状把握のため

学校施設を周回してまとめた現状を別表にまとめて参考資料とし

ている。 

これらの資料を土台に活用しながら、あらためて意見交換を重



ね、次回の選挙管理委員会では、いったん課題整理表を確定させる

状態を目指している。 

では、大分類ごとに委員のみなさんから質問や意見をだしていた

だき、資料をブラッシュアップしていきたい。 

委員 下記のような意見が出された。 

＜委員からの主な意見＞ 

・投票区割の変更を進める場合には、自治区や学校区を意識するこ

とはさけられない。区長などには相談していくか。→もし、かえて

いくことになれば相談はしていくことになる。 

・投票事務の委託は、近隣市では実施例があるか。→知多市が実施

していると聞いている。 

・投票管理者や事務従事者の確保は半田市ではある程度できている

か。→今のところ、職員の協力姿勢も基本的にあり、配置等は充足

している。期日前投票の事務従事では、総務課の職員がフル稼働す

るだけではたりず、他の部課に横断的に協力いただいている。 

・期日前投票所や共通投票所など、投票の機会、投票場所を増やし

ていくということになる場合には、事務従事者がどの程度必要かと

いうこともセットで考えていかなければならないことになる。 

・学校は元来児童、生徒が使う教育施設であるが、投票所のバリア

フリー対応の現状を把握整理したうえで、選挙のための設備がどこ

まで整えるかというのは難しい判断だと感じる。→頻度とコストを

勘案して、他市の状況も参考にして決めていく。 

・ポスター掲示版の設置場所については、事務局で把握できている

課題のある場所を中心に、調査しながら変えれるところとは変えて

いくことでいいと思う。地権者、予算の兼ね合いをみて進めてほし

い。 

・市長選や市議選でも啓発グッズなどはつくっていくか→他市の状

況も聞いて、予算要求するか考えたい。 

・主権者教育の推進はやはり最も重要な点と思うが、他市では大学

や高校に投票所を設けるケースが報道されている。今後の半田市の

選挙執行ではどうか。→大学はともかく、市内の高校で１か所モデ

ル的に実施することを念頭に、選挙に対する若年層へのはたらきか

け強化していきたい気持ちはある。高校との調整や設備面など検討

課題として取り組んでいく。また、学習指導要領の兼ね合いはある

が、小学校に比較して多忙と言われる中学校でも出前講座の機会は

つくっていきたいので、教育現場と協議していきたい。 

事務局 今日いただいた意見も吸収しつつ、中旬の５市事務研究会の意見

交換内容も取り込みながら、次回課題整理表の確定版をあらためて



提示して、今後の議論につなげていく。 

委員全員 その他、質問、意見等なし。 

委員長 「(3)その他」について、事務局に説明を求めた。 

事務局 次回、次々回の日程の調整について 

【日程調整→次々回、12月24日（火）16時からに仮設定、その後9

時30分に変更】 

委員長 次回及び次々回の定例選挙管理委員会について、 

次回の委員会については、令和元年11月27日（水）9時30分から市

役所3階会議室305（会議室は開催案内で周知する）にて開催するこ

と、 

次々回の委員会については、令和元年12月24日（火）9時30分から

市役所3階会議305（会議室は開催案内で周知する）にて開催するこ

と、 

について各委員の予定を確認した。 

委員会の閉会宣言。 

 


